



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## SÍNTESIS DE NOTICIAS

JUEVES 04 DE NOVIEMBRE DE 2010

### **PESQUERÍA**

#### **GANANCIAS DE AUSTRAL FUERON POR S/.21,5 MLLS.**

La utilidad neta reportada al tercer trimestre del 2010 de la pesquera Austral Group alcanzó los S/.21,5 millones frente a los S/.15,1 millones registrados al cierre del mismo período del año anterior. El incremento se explica por el traslado de las ventas del segundo trimestre al tercer trimestre debido al inicio tardío de la primera temporada de pesca en el mar peruano. (El Comercio B8)

[http://elcomercio.pe/imprensa/notas/piqueo-empresarial\\_1/20101104/663740](http://elcomercio.pe/imprensa/notas/piqueo-empresarial_1/20101104/663740)

### **MYPE E INDUSTRIA**

#### **ESTE MES SALE PILOTO PARA CONSTITUIR EMPRESAS EN 24 HORAS**

Los trámites para la formalización de micro y pequeñas empresas (mypes), que hoy toman hasta tres días ante los organismos públicos, se reducirán a entre 24 y 48 horas desde fines de este mes, con el proyecto Mejor Atención al Ciudadano de la Micro y Pequeña Empresa (Macmype), informó la Presidencia del Consejo de Ministros. Esto porque se creará una plataforma única en la que participarán las entidades públicas que tienen que ver con el tema, como la Sunarp, la Sunat, los ministerios de Trabajo y Producción, y el Colegio de Notarios. Esa plataforma operará como prueba piloto en el centro comercial Plaza Lima Norte, lugar estratégico para fortalecer el clima de negocios de la capital y llegar a la mayor parte de la población. Se estima que en el primer año de funcionamiento, el Macmype constituirá alrededor de 10 mil nuevas empresas y cerca de 100 mil en los próximos diez años. Asimismo, se calcula más de 70 mil atenciones durante el primer año y 700 mil en los próximos diez años. La inversión del Estado en el proyecto Macmype asciende a S/. 3.5 millones. (Gestión 3)

#### **¿DEBEN LAS PYMES TERCERIZAR SU LOGÍSTICA? (ENTREVISTA A SUSANA CARRERAS, ESPECIALISTA EN LOGÍSTICA)**

Una de las exigencias a las pymes que exportan o importan es entregar a tiempo sus productos. Si intentan realizar esto sin ayuda pueden fracasar, de ahí que Susana Carreras, especialista en logística, aconseje tercerizar procesos.

#### **¿Qué sectores productivos de las pymes tercerizan más sus operaciones logísticas?**

Los sectores que más demandan servicios logísticos son los importadores de insumos de maquinarias y recursos, porque necesitan de esos productos para producir y comercializar los suyos en el mercado interno. Nosotros, particularmente, tenemos contacto con empresas importadoras de algodón, drywall, insumos químicos y de alimentos, maquinaria, productos industriales, entre muchos otros. El 70% de nuestra venta corresponde al servicio de importación, el 25% al de almacenaje y solo el 5% a las exportaciones.

#### **¿Por qué esta diferencia?**

Principalmente porque los medianos y pequeños empresarios importan materias primas o bienes de capital para contribuir al consumo interno que está creciendo.

#### **¿Qué operaciones logísticas pueden o deben tercerizar las medianas y pequeñas empresas?**

Lo ideal es que la mediana y pequeña empresa tercericen toda su cadena de abastecimiento. Deben dejar su logística en manos de los expertos y de esta manera enfocarse en su labor comercial. (...) (Gestión 28)

#### **PYME DEBEN EXPORTAR POR ACCIÓN Y NO POR REACCIÓN**

Las exportaciones realizadas por las pequeñas y medianas empresas (pyme) responden principalmente a una reacción frente a factores externos, cuando lo más conveniente sería que fuera por una acción elaborada, comprendida dentro de una estrategia. Este es uno de los temas que fue desarrollado en el estudio denominado Buenas Prácticas de Comercialización Internacional para las Pyme, realizado por la empresa consultora RGX, a fin de que estas unidades productivas logren expandir sus negocios en forma exitosa y con ello la imagen de América Latina en el mundo. (El Peruano 22)

#### **MERCADO LÁCTEO CRECIÓ 11.5% EN PRIMEROS OCHO MESES DEL AÑO**

Las ventas de productos lácteos de origen nacional crecieron 8.25% entre enero y agosto del 2010, en tanto que las ventas totales (nacional más importado) crecieron 11.5% respecto al mismo período del año pasado, informó el presidente de la Asociación de Industriales Lácteos (ADIL), Rolando Piskulich. Explicó

que estos resultados reflejan que se sigue sosteniendo la recuperación del crecimiento del mercado, después de una etapa de crisis mundial que también afectó el mercado local. (Gestión 10)

### **CONFECCIONES EN MERCADO BRASILEÑO**

Brasil ha captado hasta el momento el 70% de las exportaciones peruanas del sector textil y confecciones que anteriormente se dirigían a Venezuela, manifestó el Mincetur. "Brasil se ha convertido en el mejor destino alternativo para las exportaciones peruanas de textiles y confecciones. Entre el 60% y 70% de lo que antes se exportaba a Venezuela se ha redireccionado a Brasil", indicó el viceministro de Comercio Exterior, Carlos Posada. (Gestión 10)

### **DULCE PRODUCCIÓN**

Durante el tercer trimestre del 2010 la Empresa Agroindustrial Laredo (controlada por la colombiana Manuelita) produjo 280,148 toneladas de molienda de caña, un poco menos de lo registrado en el segundo trimestre del año. No obstante, la producción de azúcar de julio a agosto fue de 31,986 toneladas, superior en 651 toneladas a la obtenida en el trimestre anterior. Sus ventas también se incrementaron poco más de 24% durante el periodo en cuestión respecto a abril -junio de este año. (Gestión 12)

### **PROTECCIÓN PATRIMONIAL PARA LAS AZUCARERAS SE AMPLIARÁ**

La Comisión Agraria del Congreso aprobó ayer por unanimidad ampliar la protección patrimonial de las empresas azucareras que cuentan con acciones del Estado hasta el 31 de marzo del 2011. Según el objetivo de esta ampliación de solo tres meses, pues la fecha última es el 31 de diciembre próximo, es facilitar la venta de las acciones por parte de Pro Inversión que estaba programada para este mes. (El Comercio B5, Perú.21-11)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/proteccion-patrimonial-azucareras-se-ampliara/20101104/663790>

### **UE FIJÓ MAYOR CONTROL SANITARIO A LA PÁPRIKA**

La Unión Europea (UE) elevó desde este segundo semestre del año sus exigencias sanitarias a los envíos de la páprika peruana. El presidente del Comité de Capsicum de la Asociación de Exportadores (ÁDEX), Jorge Chepote, informó que esto se tradujo en un menor número de hectáreas de este cultivo. La resolución de la UE señala que el límite será de 30 partes por billón de micotoxinas versus las 50 partes que se permitían anteriormente. Al respecto, Chepote comentó que es muy probable que para el 2012 el límite sea 15 partes. (El Comercio B5)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/ue-fijo-mayor-control-sanitario-paprika/20101104/663805>

### **PIDEN SANCIONAR VENTA DE LICOR ILEGAL**

La Sociedad Nacional de Industrias (SNI) advirtió que ante la proximidad de las fiestas por fin de año urge la aprobación del proyecto de ley que sancione el comercio de bebidas alcohólicas de procedencia informal, a fin de evitar consecuencias lamentables en la vida de las personas que las consumen. La iniciativa legal será debatida hoy por la Comisión de Defensa del Consumidor del Congreso de la República. (La República 25)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101104/25/node/299677/total/13/pagina>

### **INDUSTRIA COSMÉTICA LLEGARÁ A LOS US\$1.400 MILLONES**

Ante un mayor poder adquisitivo, los consumidores peruanos no solo se están volviendo más exigentes, sino también más preocupados por su imagen personal. Por ello la industria cosmética en nuestro país facturará este año alrededor de US\$1.400 millones, indicó Javier Rusca, gerente general de Unique Perú. Según el ejecutivo, este dinamismo está siendo impulsado por la demanda en provincias, la que -en los últimos tres años- ha crecido el doble que en Lima. En ese sentido, resalta la experiencia de Juliaca y del oriente, donde la línea de fragancias es la más exitosa. (El Comercio B11)

<http://elcomercio.pe/impres/notes/industria-cosmetica-llegara-us1400-millones/20101104/663840>

### **PERÚ, TERCER PAÍS DE LA REGIÓN CON MAYOR GASTO EN CUIDADO PERSONAL MASCULINO**

(...) Después de los argentinos y colombianos, somos el tercer mercado en la región con el mayor consumo de productos cosméticos para hombres (perfumes, cremas, champúes, desodorantes, etc.), reveló Javier Rusca, gerente general de Unique (empresa de Yanbal International). (...) POTENCIAL DE GASTO. A diferencia de las mujeres, el sexo fuerte no suele escatimar en el precio, por lo que se prevé que su gasto promedio para los próximos cinco años crecerá a tasas de 20% en productos cosméticos y de cuidado personal, manifestó Javier Rusca. (Gestión 13)

### **CEMENTOS PACASMAYO CONSTRUIRÁ PLANTA EN PIURA**

Tal como informamos a inicios de este año (Gestión 02.02.2010), Cementos Pacasmayo (del Grupo Hochschild) tenía la intención de construir una planta cementera en el norte peruano. El gerente general de Cementos Pacasmayo, Lino Abram Caballerino, sostuvo en esa oportunidad que la producción de clínker

de la empresa aumentó en el último año de 1.2 millones de TM a 3 millones de TM, y para los próximos tres a cuatro años se preveía instalar una nueva planta de producción de clínker. El gerente comercial de Cementos Pacasmayo, Rodolfo Jordán, anunció a medios regionales la intención de construir una planta de cemento en Piura. (Gestión 15)

### **INTERBANK: ES HORA QUE EMPRESAS SE ENDEUDEN A MEDIANO PLAZO**

En el contexto actual de incertidumbre en los mercados, los empresarios deben tomar sus precauciones. Una de las principales recomendaciones de los bancos, en este escenario, es que las empresas se endeuden a mediano plazo para aprovechar los bajos niveles en que se encuentran las tasas de interés de los créditos al segmento comercial. "Las empresas deben calzar plazos (de sus obligaciones e ingresos) y buscar fondeo de mediano plazo, ya que las tasas de interés de corto plazo van a empezar a subir", sostuvo el vicepresidente de finanzas de Interbank, José Antonio Rosas. (Gestión 24)

### **ESFUERZOS PARA AUMENTAR PRODUCTIVIDAD DEBEN SER EN AGRICULTURA Y SERVICIOS**

Este año, el crecimiento del PBI estará entre 8.5% a 9%, pero más importante aún es que, tras la crisis mundial, tanto la inversión privada (incluida la acumulación temporal de inventarios luego de la desacumulación que causó la crisis) como las exportaciones se han recuperado rápidamente, afirma el ex ministro de Economía, Luis Carranza, quien ayer lanzó el Centro para la Competitividad y el Desarrollo de la Universidad de San Martín de Porres, del cual es director. SECTORES. En cuanto a la productividad del trabajo por sectores, Carranza refirió que en minería se observa una ligera caída en el período 2004-2008, pero el empleo en el sector crece de manera importante. En cambio, en agricultura se observa una pequeña caída del empleo pero un gran avance en el producto por trabajador. (...) En tal sentido, los esfuerzos para incrementar la productividad tienen que conc entrarse en estos sectores (servicios y agricultura), a fin de lograr un salto cualitativo en los próximos años y poder seguir creciendo por encima del 7% sostenidamente. (Gestión 6)

### **DEBATIRÁN SANCIONES POR VENTA DE LICORES ADULTERADOS**

Los licores elaborados con alcohol industrial ocasionan un grave peligro a la salud, y para poner fin a ello el Congreso pondrá hoy a debate el proyecto de ley que sanciona hasta con ocho años de cárcel a quienes vendan esas bebidas. El proyecto de ley planteado por el Poder Ejecutivo fue aprobado a fines de setiembre por la comisión de Producción, y precisamente su presidenta, Dacia Escalante, expondrá el texto ante el pleno. En ese sentido la SNI señaló que teniendo en cuenta que están próximas las celebraciones de fin de año urge la aprobación de este proyecto a fin de evitar consecuencias lamentables en la vida de las personas por la ingesta de alcohol no apto para consumo humano. (Gestión 9)

### **VENTA DE PÁPRIKA Y ESPÁRRAGO TENDRÁ PAGO ADELANTADO DEL IGV**

La alta evasión de impuestos en la venta de páprika y espárragos venía preocupando a la Sunat, la cual anunció que iba a incluirlas dentro del proceso de pago adelantado del IGV (Gestión 22.09.2010), y precisamente ayer publicó un proyecto que busca ese propósito. La propuesta de resolución de la Sunat establece un porcentaje de detracción (pago adelantado del IGV) del 12% a la páprika y al espárrago, y estará disponible hasta el 8 de noviembre para recibir comentarios. (Gestión 8)

### **CRECIMIENTO ELÉCTRICO PERUANO ESTÁ AL MISMO RITMO QUE EL DE BRASIL**

Endesa, la empresa española cuya principal accionista es la italiana Enel, informó que sus operaciones de distribución en el Perú tuvieron un crecimiento de 7,3% durante el tercer trimestre pasado, siendo el segundo país con mejores resultados entre las operaciones de los países sudamericanos donde tiene presencia. La primera de ellas es Brasil, la cual reportó un incremento de 10%. (El Comercio B11)

<http://elcomercio.pe/impres/notas/crecimiento-electrico-peruano-esta-al-mismo-ritmo-que-brasil/20101104/663866>

## **ACTUALIDAD**

### **EL PERÚ DA SALTO EN LOS NEGOCIOS**

El presidente Alan García anunció que el Perú subió 10 lugares en el ranking Doing Business 2011, a cargo del Banco Mundial, y que mide la competitividad y facilitación de negocios. Se "ha dado el mayor salto" en esta materia, consecuencia de las decisiones adoptadas por un país con crecimiento económico y empleo, que impulsa la descentralización y que reduce la pobreza. "Hemos saltado 10 puestos; del puesto 46 en el mundo al puesto 36, y les garantizo que el próximo año, de mantenerse las decisiones, estaremos en el puesto 25", aseveró. (Todos los diarios)

### **CHEF MOLESTO**

Por enésima vez, el chef Gastón Acurio negó que vaya a ingresar a la política. Lo que ocurre, es que existían rumores acerca de que él sería el candidato presidencial de Fuerza Social. "Por favor, lo he negado

de todas las formas posibles. De dónde pueden haber sacado eso de que voy a ser candidato. Déjenme cocinar en paz", escribió Acurio en su cuenta de Facebook. (Gestión 22 – A puerta cerrada)

### **CONTRALOR PIDE COMPROMISO FIRME CONTRA LA CORRUPCIÓN**

El contralor general de la República, Fuad Khoury, pidió a los precandidatos presidenciales colocar la lucha anticorrupción en la agenda política de las próximas elecciones. Durante su exposición "Estrategias para una gestión pública limpia", que ofreció en el marco del evento Gestión pública limpia y eficiente: I Conferencia Internacional Anticorrupción, sostuvo que este debe ser un objetivo nacional. (El Peruano 5)

### **CRUZADA NACIONAL PARA RECUPERAR PIEZAS**

Si Hiram Bingham estuviera vivo seguramente diría que siente vergüenza ajena por la continua negativa de la universidad, donde él llevó las más de 46 mil piezas arqueológicas que encontró en Machu Picchu, en 1911, para ser estudiadas con el permiso del Estado peruano solo por 18 meses. Han pasado 94 años y pese a múltiples pedidos de nuestro país, la U. de Yale se hace de la vista gorda sin comprender que, con su negativa, divide la historia del Tahuantinsuyo. Por ello, a puertas del centenario del descubrimiento de Machu Picchu, el Perú ha iniciado una cruzada nacional para recuperar parte de su patrimonio. (La República 22)

<http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101104/22/node/299696/todos/13>

### **LA PRESCRIPCIÓN DEL CASO YALE SE DEFINIRÍA ENTRE DICIEMBRE Y ENERO**

A decir del procurador ad hoc del Estado Peruano, Eduardo Ferrero Costa, durante su presentación ayer ante la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso de la República, entre diciembre y enero la Corte Federal del Distrito de Connecticut, donde se lleva el litigio, emitirá una sentencia en relación con la petición hecha por Yale de desestimar la acción del Estado Peruano. La universidad alega que el plazo de nuestro país para presentar su demanda ya habría prescrito bajo las leyes de Connecticut. (El Comercio A14)

<http://elcomercio.pe/impres/notas/prescripcion-caso-yale-se-definiria-entre-diciembre-enero/20101104/663910>

### **PIDE PAUSA PARA MEGAPROYECTOS**

Agenda. Villarán se reunió ayer con la defensora del Pueblo y con representantes del Vaso de Leche. La virtualmente electa alcaldesa de Lima Metropolitana, Susana Villarán, dijo que le pidió al burgomaestre encargado de dicha jurisdicción, Marco Parra, que en los dos meses que restan de la actual gestión no se tomen decisiones relativas a diversos megaproyectos que implican cambios sustanciales en la ciudad. Indicó que sobre esas obras aún hay mucho por discutir y por ello debe dejarse esa tarea a la nueva administración, que asumirá sus funciones el 1 de enero de 2011 y que ella encabezará. (El Peruano 6)

### **TRUJILLO EN PILOTO DE CIUDADES SOSTENIBLES**

La provincia de Trujillo, capital departamental de La Libertad, fue elegida entre varias ciudades de América Latina por el BID para el proyecto piloto "Ciudades sostenibles", informó el representante de esta entidad financiera en el Perú, Fidel Jaramillo. Explicó que la selección respondió a un estudio elaborado por los técnicos del BID enfocado en ciudades de no más de 300 mil habitantes, que no son consideradas grandes urbes de Latinoamérica. "Elegimos a Trujillo porque sus indicadores fiscales, financieros, gestión, medio ambiente y planificación urbana son positivos", indicó. (Gestión 10)

### **PRIMER PENAL CONCESIONADO**

En diciembre próximo se otorgará la buena pro de la concesión a la empresa que se encargará de diseñar, construir y mantener un centro penitenciario para más de 1,500 internos varones no reincidentes, anunció la ministra de Justicia, Rosario Fernández. Será la primera experiencia de concesión de un penal, que estará ubicado en la provincia de Huaral, distrito de Aucallama, y demandará una inversión de S/. 82 millones. El plazo de la concesión es de 25 años y se estima que estará construido en dos años. (Gestión 12)

### **PRÍNCIPES EN LIMA**

Visita real. Felipe de Borbón y su esposa Letizia Ortiz, los príncipes de España, llegarán a Lima el 22 de noviembre, y un día después se reunirán con el presidente Alan García y el titular del Congreso, César Zumaeta. Eso no es todo, pues se supo que el jueves 25 tienen previsto trasladarse a Arequipa, donde cumplirán diversas actividades, entre ellas visitar el proyecto de restauración del tambo La Cabezona. (Gestión – A puerta cerrada – 22)